

## TEXTOS RECUPERADOS

### 2. ACTA DE COMPROBACIÓN DE LA EXISTENCIA DE LOS RESTOS DE FERNANDO DE ROJAS<sup>22</sup>

En la ciudad de Talavera de la Reina, en el día de San Fernando, 30 de Mayo de 1.968, siendo las dieciséis horas, y a efectos de comprobar la existencia de los restos del Bachiller D. Fernando de Rojas, autor de la "Celestina", se trasladaron a lo que fué Iglesia del Convento de la Madre de Dios, sita en la calle que hoy lleva el nombre de *Fernando de Rojas*, la Comisión compuesta por el Alcalde de la Ciudad D. Justiniano Luengo Pérez, el Teniente de Alcalde D. Antonio Fernández Fuentes, el representante de la Comisaría del Servicio de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional D. Fernando del Valle Lersundi, el Arquitecto de la Dirección General de Bellas Artes D. José-Manuel González Valcárcel, el Médico Forense D. Emérito Rodríguez Aguilera y el Vice-secretario del Excmo. Ayuntamiento D. Ildefonso de la Rocha García, D. Almiro Robledo<sup>23</sup> y varios vecinos, así como D. Félix Julián Martín-Aragón Adrada, Médico, y D. Antonio Muncharaz Sanmiguel, Perito Agrícola, estos dos últimos en representación de la Puebla de Montalbán, lugar del nacimiento de Fernando de Rojas.

Llegados al lugar antes dicho y siguiendo las indicaciones de D. Fernando del Valle y del señor Arquitecto, se procedió por una brigada de obreros a remover la tierra de la parte central de lo que fué presbíterio de la Iglesia del Convento de la Madre de Dios, y a la hora aproximadamente de estar realizando estos trabajos apareció una tapa de cemento que, levantada, se observó cubría una arqueta del mismo material y en el interior de ella se encontraba una caja de cobre de 39 centímetros de larga, 20 y medio de ancha y 7 y medio de alta. Sacada

---

<sup>22</sup> Transcribo de mi fotocopia de una copia en papel carbón del acta original, fotocopia proporcionada por Julián Martín-Aragón Adrada, uno de los firmantes del acta.

<sup>23</sup> Para más sobre esta figura y sus conexiones con Fernando de Rojas, ver Texto Recuperado no. 4.

la caja de la arqueta y limpiada convenientemente<sup>24</sup> dejó visible en su tapa la siguiente inscripción: "Aquí yace el bachiller Fernando de Rojas, que compuso la Comedia y la Tragicomedia de Calisto y Melibea y fue nacido en la Puebla de Montalbán. Talavera de la Reina 1.541 — 1936."

Acto seguido D. Fernando del Valle en presencia de la Comisión y de los demás asistentes, procedió a abrir la indicada caja que contenía, y así fué comprobado, restos óseos del Bachiller Fernando de Rojas, ramas y piñas de ciprés.

Terminada esta comprobación la Comisión se trasladó al Excmo. Ayuntamiento, donde quedaron depositados los restos y se levantó la presente acta que firman todos los señores asistentes, de todo lo cual yo, el Vice-secretario certifico:

[Sigue al sello de la Alcaldía de Talavera de la Reina las firmas del Vice-secretario Rocha García, Fernando del Valle, Julián Martín-Aragón, Antonio Muncharaz, Antonio Fernández, Almiro Robledo, José Manuel García Valcárcel y, adivino yo, algo que podría ser el garabato del alcalde, J. Luengo Pérez.]

---

<sup>24</sup> Recuerda Julián Martín-Aragón que se limpió frotándola con limón hasta que se pudiera leer la inscripción.